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                    Summary

                	
                    1.
                    
                      The birefringence of mammalian smooth muscles is ∼7×10−4. It is composed of intrinsic and form (rod) birefringence.

                    
                  
	
                    2.
                    
                      The intrinsic birefringence is ∼1.4×10−4 under physiological conditions of swelling. The intrinsic birefringence is not produced by the structures of actomyosin. This is an argument that myosin-filaments containing a rather large number of closely packed molecules do not exist in vertebrate smooth muscles.

                    
                  
	
                    3.
                    
                      The form birefringence in the physiological state of swelling is about 5.5×10−4. The form birefringence is also not or only to a very small amount produced by actomyosin structures. Therefore it remains an open question whether the myosin elements (single molecules or extremly thin filaments) lie parallel to the axis of the muscle cells.

                    
                  
	
                    4.
                    
                      The unknown protein structures producing intrinsic birefringence and form birefringence are not identical.

                    
                  


              

Zusammenfassung

                	
                    1.
                    
                      Die Doppelbrechung des glatten Vertebraten-Muskels beträgt bei physiologischem Wassergehalt der Faser ∼7·10−4. Sie setzt sich aus Eigen- und Stäbchendoppelbrechung zusammen.

                    
                  
	
                    2.
                    
                      Die Eigendoppelbrechung (E-Do) beträgt bei physiologischem Quellungszustand der Faser ∼1,4·10−4. Sie beruht nicht auf den Actomyosinstrukturen. Das spricht dafür, das dieser Muskel keine Myosinfilamente enthält, deren Querschnitt aus einer größeren Anzahl dicht gepackter Myosinmoleküle zusammengesetzt ist.

                    
                  
	
                    3.
                    
                      Die Stäbchendoppelbrechung (St-Do) beträgt im wäßrigen, d. h. physiologischen Milieu, 5,6·10−4. Auch die Stäbchen-Doppelbrechung beruht zum größten Teil oder ganz auf anderen Strukturen als auf Actomyosinstrukturen. Es bleibt infolgedessen offen, ob die einzelnen Myosinmoleküle (oder extrem dünne Myosinfilamente) achsenparallel angeordnet sind.

                    
                  
	
                    4.
                    
                      Die Strukturen, die die E-Do hervorrufen, sind nicht identisch mit den Strukturen, die die St-Do ganz oder ganz überwiegend hervorrufen.
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	E-Do:
	
                    Eigendoppelbrechung

                  
	St-Do:
	
                    Stäbchendoppelbrechung

                  
	
                    V
                    1
                  :
	
                    Anteil des Gesamtvolumens der Stäbchen

                  
	
V
2=1−V
1
:
	
                    Anteil des Gesamtvolumens der Zwischenräume am Volumen der Muskelfaser
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